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Как читать вашу Библию. 

 Псалом 119:15, 18, 33-34. «Буду размышлять о 

правилах твоих, и иметь почтение к путям твоим... 

 18- Открой глаза мои, чтобы мне увидеть дивное 

из закона твоего... 

 33- Научи меня, О ГОСПОДЬ, пути уставов твоих; и 

я буду держаться его до конца. 

 34- Дай мне понимание, и я буду держаться закона 

твоего; так, я буду соблюдать его всем сердцем.» 

 Вы уже слыхали, как говорят-«когда не получается, 

читай инструкцию.» 

 Сегодня я хотел бы преподать вам инструкцию для 

христианской жизни. Мы проповедники постоянно говорим 

вам о необходимости выполнения каких-то действий в 

христианской жизни, но я хотел бы сделать шаг дальше, чтоб 

вы не только слышали, что нужно делать, но также и то, как 

это делать. 

 Первая инструкция, которой я хочу поделиться с вами, 

— это «как читать вашу Библию». 

 Мы знаем, что чтение Библии очень важно для 

правильной христианской жизни. 

 Мне вспоминается, что говорили о Библии некоторые 

личности. Теодор Рузвельт сказал: «Полное познание Библии 
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стоит больше, чем обучение в колледже.» Патрик Хенри 

сказал - «Библия стоит больше всех других книг, которые 

когда-то были напечатаны.» Вильям Лайонс Фелпс сказал: 

«Я всецело верю в универсальное образование для мужчин и 

женщин; но я верю, что знание Библии без курса колледжа 

ценнее, чем образование колледжа без Библии.» Вудроу 

Вильсон сказал: «Я прошу прощения за людей, которые не 

читает Библию каждый день. Мне интересно, почему они 

лишают себя силы и удовольствия.» 

 Нет такой другой книги, как Библия и нет книги более 

важной, чем эта. Знание Библии очень важно для 

христианина. Она является источником духовного роста, 

руководства и благочестия. 

 В жизни христианина Библия важна и по другой 

причине. Она должна быть стандартом «экипировки» 

каждого христианина. Потому мы должны читать Библию. 

 И если мы должны читать Библию, то как нам это 

делать? 

 Позвольте мне посоветовать вам, как читать Библию. 

 Во-первых, разрешите вам порекомендовать 

следующее: 

 

 1. Начните ваше чтение Библии с молитвы. 
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 Когда вы читаете Библию, вы должны прежде всего 

начать с молитвы. 

 Мы обнаруживаем, что псалмопевец подходил к 

Божьему слову с молитвой (Псалмы 119:18. «Открой глаза 

мои, чтобы мне увидеть дивное из закона твоего.») Как и 

псалмопевец, мы вначале должны попросить Бога помочь 

нам понять то, о чём мы читаем. 

 

 Мы должны подходить к чтению Библии 

молитвенно, потому как Библия: 

 

 А. Боговдохновенная книга. 

 Библия объясняет своё происхождение во 2 Тим. 3:16. 

«Всё писание дано духновением Божьим». Слово 

«писание» означает святые, посвящённые писания. Здесь 

автор, определяя Библию, как «писание», отделяет её от всех 

других писаний. Оно свято, посвящено по природе. Слово 

«всё» указывает на каждое слово в Библии, которое является 

святым и посвящённым. 

 Далее — это книга, данная Божьим вдохновением. 

Слово «вдохновение» буквально означает Божье дыхание. 

Когда мы выдыхаем, мы отдаём то, что есть в нас. Так Бог 

выдохнул книгу Библию, она от Бога. Она - не человеческое 

произведение, хотя написана разными людьми. Люди — это 



6 
 

всего лишь инструменты, через которые Бог выдохнул Своё 

Слово. 

 

 Кто-то написал: «Авторство этой книги чудесно. 

Здесь слова, написанные царями, императорами, 

княгинями, поэтами философами, рыбаками, 

управляющими, людьми, выучившими мудрость Египта, 

получившими образование Вавилона, обученными у ног 

раввинов в Иерусалиме. Она была написана людьми, 

находящимися в изгнании, в пустыне, в пастушеских 

палатках, на зелёных пастбищах, около тихих вод. Среди 

авторов мы находим рыбаков, собирателей пошлины, 

пастухов, собирающих плоды сикомор, мы находим 

бедных людей, богатых, людей, управляющих 

государством, проповедников, рабов, капитанов, 

законников, судей, людей всех уровней и классов. 

Авторство этой книги чудесно по сравнению со всеми 

другими книгами.» 

 

 Может, Библия и включает в себя многих писателей, 

но каждое слово определено Богом. Библия — это Богом 

вдохновенная книга. 

 

 Понимая то, что она Богом вдохновенная, мы 

поймём, что она: 
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 Б. Богом объяснимая книга. 

 А.В. Тозер сказал: «Библия - сверхъестественная 

книга и может быть понята с сверхъестественной 

помощью.» 

 С тех пор, как Бог является автором Библии, только Он 

и может дать нам понимание этой книги. Он должен открыть 

наши глаза, чтоб мы увидели чудесные вещи в ней. Вот 

почему нам нужно подходить молитвенно к чтению нашей 

Библии. 

 Когда дело касается понимания Библии, мы 

нуждаемся в учителе- Боге. Вы можете иметь диплом из 

Гарварда или Йала и при этом быть абсолютно 

неспособными в понимании Библии. Богом вдохновенная 

книга должна быть растолкована Богом. В давние времена 

говорили о Божественным просветлении. 

 Я думаю о молодом проповеднике, который слышал, 

как другие говорят о Божьем просвещении их ума. Он 

молился: «О, Бог, я хочу, чтоб ты исключил мой ум.» Это не 

одно и то же. 

 Просвещение означает, что нам нужно полагаться 

на Божью помощь в понимании духовных вещей. Когда мы 

читаем Библию, мы просим Бога дать нам понимание. 

Псалмопевец просил, чтоб Бог открыл его глаза для того, чтоб 
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он мог видеть чудеса Божьего Слова. Когда мы читаем нашу 

Библию, мы должны начинать с молитвы. 

 Как говорил Чарльз Сперджен- «Хотел бы ты быть 

настоящим читателем? Чтобы понять, тебе не нужно 

отступать? Тебе нужно стать на колени и плакать 

перед Богом о правильном направлении.» 

  

 Во-вторых, тебе нужно не только молитвенно читать 

Библию, но также: 

 

2. В продолжение чтения Библии размышлять. 
 Что касается чтения Библии, то нет определённого 

метода для её чтения. Каждый принимает тот метод, 

который подходит ему. Например, я попросил вас прочитать 

Библию за год. Это удивит вас, но чтение Библии за год — это 

не такое большое задание. Библия содержит 1189 глав; 929 в 

Ветхом Завете и 260 в Новом Завете. Давайте предположим, 

что вы читаете по 3 главы в день и 5 глав в воскресенье, тогда 

вы сможете прочитать Библию за год. Читая одну главу в 

день, вы прочтёте новый завет за год. Для прочтения Библии 

за год потребуется 20 минут в день. 

 Разрешите показать вам другой сценарий. 

Национальный институт чтения считает, что чтение 200 слов 

в минуту — это плохое чтение, 250 слов — это хорошо, а 400 

слов в минуту - отлично. 
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 Давайте возьмём самый низкий уровень чтения, 200 

слов в минуту. Это примерно 10 стихов из Писания. Если вы 

читаете со скоростью 200 слов в минуту и читаете при этом в 

продолжении одного часа, то вы прочитаете вашу Библию за 

два месяца, или 6 раз за год. Если вы читаете по 200 слов в 

минуту только 30 минут в день, вы прочитаете Библию за 4 

месяца, или 3 раза за год. Как я сказал, это - не трудное дело. 

Это простая истина, вы можете прочитать Библию, если 

захотите. Вопрос лишь в том, хотите ли вы этого. 

 Хочу добавить ещё нечто. Пусть нашей целью будет 

не только желание впитать Библию, но и желание того, чтоб 

Библия пропитала нас. 

 Псалмопевец сказал в Псалме 119:15. «Буду 

размышлять о правилах твоих, и иметь почтение к 

путям твоим.» Он здесь утверждает, что размышляет над 

Словом Божьим. Мы должны просить Бога открыть наш ум к 

пониманию Его слова, когда мы должны, размышляя, читать 

его. Размышляя, мы позволяем тому, о чём читаем, говорить 

к нашему сердцу. 

 Библии отличается от всех других книг тем, что все 

другие книги написаны для передачи информации. Библия 

же была написана для нашего изменения. Мы не читаем 

Библию, чтобы стать учёными. Мы читаем Библию для того, 

чтоб быть святыми. 

 Позвольте мне дать вам ещё 3 совета в отношение 

чтения Библии. 
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  Во-первых, когда вы читаете Библию, спросите себя: 

 

 А. Есть ли обещание для принятия? 

 Когда вы читаете стих или главу, задайтесь 

вопросом - «есть ли там, в стихах, обещание от Бога, на 

которое можно положиться в моей христианской жизни?» 

 Библия - книга полная Божьих обещаний для его 

детей. Эти обещания даны для нашего укрепления, 

утешения, мудрости, руководства, а также для других нужд в 

нашей жизни. 

 Ванс Хавнер сказал, что многие христиане сидят на 

«предпосылках», тогда как должны стоять на «обещаниях». 

 Библия — это книга обещаний, данных нам Богом. 

Эти обещания надёжны и достойны доверия. Мы можем 

твёрдо и уверенно «стоять» на каждом обещании, данном 

нам Богом. 

 Когда Джон Фишер, епископ из Рочестера, был 

выведен из башни Лондона, он увидел возвышение, на 

котором будет обезглавлен. Он достал из своего кармана 

Новый Завет и, смотря на небо, помолился: «Теперь, о 

Господь, направь мой взгляд на тот отрывок в Писании, 

который поддержит меня в эту ужасную минуту.» Он открыл 

книгу, и его взгляд упал на Иоанна 16:32. «Вот, приходит 
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час, и пришёл час уже, что вы рассеетесь, каждый к своему, 

и меня оставите одного: и всё же я не один, потому что 

Отец со мной.» 

 Он закрыл книгу, говоря: «Слава Богу! Этого 

достаточно для меня и вечности.» 

 Божье обещание достаточно и для настоящего 

момента, и для вечности. 

 Как Джон Фишер, мы можем покоиться на Божьих 

обещаниях. Когда вы читаете вашу Библию, ищите обещания, 

которые оставил Бог на страницах Писания. Отметьте эти 

обещания! Доверяйте им! Примите их как обещания, 

сделанные Богом лично для вас! 

 

 Во-вторых, когда вы читаете Библию, спросите 

самих себя: 

 

 Б. Есть ли там жизненный принцип для 

применения? 

 Псалмопевец говорит о размышлении и о Божьих 

заповедях. Слово «заповеди» говорит о мандате или 

поручении. Псалмопевец описывает, как он размышляет, 

беря во внимание Божьи поручения, оставленные в Его 

Слове. 
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 Когда мы читаем Библию, мы должны спросить 

самих себя, есть ли в прочитанном тексте или отрывке нечто, 

что Бог поручает мне исполнить? Говорится ли здесь о грехе, 

который нужно исповедовать? Говорится ли мне, как вести 

христианскую жизнь? Говорит ли этот отрывок мне о том, что 

нужно сделать или о том, чего делать не должно? Как нам 

должно жить как христианам? Что правильно и что 

неправильно? 

 

 Библия на всё даёт нам ответы. Она даёт нам 

небесные законы для жизни на земле. 

 Моисей сказал для людей во Второзаконии 5:32-33. 

«Старайтесь поступать поэтому, как повелел вам 

Господь Бог ваш: не отклоняйтесь ни направо, ни налево. 

 33- Ходите всеми путями, которые Господь Бог 

ваш повелел вам, чтобы вы жили, и хорошо было вам, и 

вы продлили дни ваши в той земле, которой овладеете.» 

 Библия передаёт нам Божьи повеления, заповеди, в 

которых нам нужно ходить. 

 Итак, когда мы читаем нашу Библию, мы должны 

задаться вопросом - есть ли там обещание для принятия, 

заповедь для применения. 

 

 Далее, мы должны спросить: 
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 В.  Есть ли там молитва для принятия? 

 Вдохновляет ли меня то, что я читаю, на поиск 

Божьих дел? Вдохновляет ли меня прочитанный отрывок на 

делание того, что угодно Богу? Очень часто то, что мы читаем 

в Библии, подталкивает нас к вере и желанию просить 

необходимое у Бога. 

 Я думаю о великой молитве Иавеза: «И воззвал 

Иавез к Богу Израиля, говоря, О если бы ты действительно 

благословил меня, и расширил предел мой, и чтобы рука 

твоя была со мной, и чтобы ты охранял меня от зла, 

чтобы оно не огорчало меня! И Бог даровал ему то, что он 

просил.» (Я никогда не молился подобной молитвой, читая 

свою Библию.) 

 Когда я читаю о Илии, пребывающем на горе Кармел, 

мне хочется молиться о том, чтоб огонь сошёл с неба. 

 Когда я читаю о пятидесятнице, мне хочется 

молиться о возрождении. 

 Когда я читаю о Божьем Духе, сошедшем на Самсона, 

я молюсь, чтоб то же произошло и в моей жизни. 

 Есть события в Библии, которые побуждают меня 

молиться таким образом - «Господь, сделай это снова!» 

 Вот, как нам нужно читать Библию. Читая, мы 

должны осознавать, что читаем Божье слово. Поэтому мы 

должны читать, размышляя. 
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 Есть ли обещание, данное Богом для меня? 

 Есть ли поручение или заповедь, оставленные 

Богом? 

 Есть ли то, что вдохновляет нас молиться 

определённым образом? 

 

 Если вы начнёте читать вашу Библию с 

определённой целью, то это изменит ваш подход к чтению 

вообще. Это будет больше, чем простая обязанность. Чтение 

станет для вас наслаждением. Это будет больше, чем 

ежедневное занятие. Оно перейдёт в ежедневное 

волнением. Всё это сделает чтение Библии живым! Это будет 

то время, когда Бог говорит к вашему сердцу. 

 

 Наконец: 

3. Заканчивайте ваше чтение, стремясь к исполнению. 
 Библия — это не только книга для чтения. Это книга 

для послушания.  В Иакова 1:22 говорится: «Но будьте 

исполнителями слова, а не слушателями только, 

обманывающими самих себя.» 

  Я могу понимать это таким образом: «Но будьте 

исполнителями слова, а не читателями только, 

обманывающими самих себя.»  Псалмопевец говорит в 
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Псалме 119:33-34. «Научи меня, О ГОСПОДЬ, пути уставов 

твоих; и я буду держаться его до конца. 

 34- Дай мне понимание, и я буду держаться закона 

твоего; так, я буду соблюдать его всем сердцем.» 

 Он учился исполнению Божьего слова через его 

чтение. Также он хранил усвоенное Слово, соблюдал его 

всем своим сердцем. 

 

 Такое замечание Библии говорит о: 

 А. Постоянной охране нашей жизни благодаря 

Библии. 

 Было хорошо сказано: «Или Библия сохранит тебя от 

греха или грех удержит тебя от Библии.» 

 Ясно, что одна из забот Псалмопевца - сохранить 

себя чистым, незапятнанным от окружающего мира. Он 

написал ранее, в Псалме 119:9 - «Чем юноше очистить 

путь свой? - слежением за ним согласно слову твоему.» 

 Вот почему он говорит в Псалме 119:11. «Слово 

твоё сокрыл я в сердце моём, чтобы мне не грешить 

против тебя.» 

 Когда мы живём Божьим словом и позволяем Его 

слову жить в нас, оно действует как страж, сохраняя нас от 

греха. Оно укрепит нас и будет созидать духовную ограду в 
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наших сердцах, чтоб защитить от влияющих искушений 

окружающего нас мира. 

 Позвольте словам «не делай того» из Библии 

охранять вас. Поймите, когда Бог говорит нам не делать того 

или иного, Он не хочет   лишить нас радости. Его интерес не 

в том, чтобы удержать нас от того, что радует нас в этой 

жизни. Божья цель - защитить нас. Бог знает последствия и 

конечный результат определённых действий, и когда Он что-

то разрешает, это служит для нашего блага. 

 

 Во- вторых, такие наблюдения говорят нам о: 

 Б. Полном руководстве нашей жизни по Библии. 

 Она содержит не только запреты, но и конкретные 

поручения, то, что мы должны делать. Мы часто судим о 

христианстве, руководствуясь запрещающими терминами и 

думаем, что если мы не делаем определённых вещей, значит 

мы - хорошие христиане. Но христианство состоит также из 

того, что мы должны делать. 

 В начале моей христианской жизни я прочитал книгу 

под названием «Что бы сделал Иисус?» В этой книге автор 

Чарльз Шелдон рассказывает о служителе, Хенри Максвелл, 

который встречается с бездомным человеком, 

имитирующим Христа. Автор приводит в пример Максвелла 

и других персонажей книги, спрашивая: «Что бы сделал 
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Иисус?» Все они сталкиваются с принятием определённых 

решений в своей жизни. 

 

 Когда мы в своей жизни полностью руководимы 

Библией, то перед каждым принятием какого-либо 

решения мы будем спрашивать себя: «Что Библия 

говорит об этом?» Это делает её больше, чем книгу, 

лежащую на заднем сиденье машины, ту, что лежит на 

кофейном столике или ту, которую мы носим в церковь в 

воскресенье. Она становится руководством, влияющим на 

каждый шаг или действие. 

 Когда мы охраняемы и руководимы Библией в 

нашей жизни, тогда возникает множество причин для 

чтения этой книги. В ней мы находим необходимую цель 

для нашей жизни. Читая Библию, мы проводим время в 

общении с Богом, через неё Он обращается к нам. Всё это 

является причиной того, почему мы читаем нашу Библию. 

 

 Разрешите мне закончить простым призывом. 

 Поставьте перед собой цель — читать Библию от 

обложки до обложки каждый предстоящий год. 

 Сделайте чтение Библии целью каждого дня вашей 

жизни. Не позволяйте чему-либо удерживать вас от чтения 

вашей Библии. Когда вы читаете вашу Библию, начните с 
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молитвы, продолжайте читать, размышляя, и заканчивайте 

чтение с желанием исполнить Божьи поручения. 

 

 Если вы читаете инструкцию для христианской 

жизни, вы найдёте в ней главу о том, как читать вашу 

Библию. 
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Как получать просимое у Бога через 

молитву. 

 Самуил 1:17. «Тогда ответил Илий и сказал, иди с 

миром, и да даст тебе Бог Израиля прошение твоё, 

которое ты просила у него.» 

 На прошлой неделе мы начали изучать тему о 

жизненных принципах. Мы видели не только то, что должны 

делать как христиане, но и то, что мы знаем, что должны 

делать. 

 Например, на прошлой неделе мы размышляли о том, 

как читать Библию. Одно дело сказать о том, что мы должны 

читать нашу Библию, но другое дело — знать, как читать нашу 

Библию. 

 На этой неделе я хотел бы побудить вас размышлять о 

молитвенной жизни, о том, как иметь эффективную 

молитвенную жизнь. Мы знаем, что молитва важна в нашей 

христианской жизни, но как мы должны молиться? Как нам 

молиться, чтоб получать Божьи ответы на наши молитвы? 

 

 Д. Л. Муди сказал: «Я более предпочитал бы 

молиться, чем быть великим проповедником; Иисус 

Христос никогда не учил своих учеников проповедовать, но 

Он учил их молиться.» 
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 Муди хорошо знал о важности молитвы в 

христианской жизни. Я часто проповедую о том, как важна 

молитва, но сегодня я хочу, чтоб мы подумали о том, как 

молиться. 

 Когда дело касается правила молитвы, то я не знаю 

более достойного примера, чем пример Анны. Мы находим 

её не только молящейся, но и получившей ответ на свою 

молитву. 

 Прочитаем 1Самуила 1:20. «Посему случилось, когда 

пришло время после того, как Анна зачала, что она 

родила сына, и назвала его имя Самуил, говоря, Потому 

что от ГОСПОДА я испросила его.» 

 Сына, которого она получила от Бога в ответ на свою 

молитву, она назвала Самуил, что значит «выпрошенный у 

Бога.» 

 Её сын был свидетельством того, как Анна молилась, 

и как Бог ответил на её молитву. 

 Давайте посмотрим на этот прекрасный пример 

молитвы и на примере Анны поучимся тому, как нам 

молиться и получать просимое от Бога. 

 Во-первых, давайте вместе подумаем о некоторых 

моментах: 

 

1. Цель молитвы. 
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 В 10 стихе говорится о том, что Анна «молилась 

ГОСПОДУ.» Почему Анна молилась? Почему мы молимся? 

Какова причина и цель молитвы? 

 Филипп Брукс, великий проповедник из Бостона, в 

1800-х сказал: «Молитва в простом определении — это 

обычная просьба, обращённая к Богу.» 

 Я хотел бы заключить цель молитвы в две мысли. 

 Первая цель молитвы — это... 

 

 А. Просьба, направленная к Богу. 

 Это как раз то, что и делает Анна. В стихе 11 мы 

находим её просящей: «...но дашь служанке твоей дитя 

мужского пола.» Из стиха 5 и 6 мы узнаём, что «ГОСПОДЬ 

заключил чрево её.» Анна была бесплодна, не могла иметь 

детей, и после того, как она помолилась, мы видим, что 

Господь исполнил её прошение и дал ей сына. 

 Молитва в простом определении — это наш приход к 

Богу с конкретной просьбой, прошением чего-либо. Иногда 

мы просим то, что касается нас лично. Это часто выражается 

словом «моление.» Слово «моление» очень распространено 

в Библии и обычно говорит о принесении наших личных 

нужд Господу. 



22 
 

 В других случаях просимое нами касается нужд 

других людей. Это определяется словом «ходатайство.» 

 Ходатайство — это молитва, целью которой 

является прошение за кого-либо.   

 Молитва является просьбой о чём-либо, касающейся 

нас самих или других. Библия говорит в 1 Царств 3:5. «В 

Гивеоне явился ГОСПОДЬ Соломону во сне ночью: и сказал 

Бог, Проси, что дать тебе.» 

 Иисус в Матфея 21:22 говорит: «И всё, чего ни 

попросите в молитве, веруя, получите.» 

 Молитва — это просьба. Более того, цель молитвы - 

не только просьба каких-либо вещей от Бога, но также: 

 

 Б. Получение просимого от Бога. 

 Анна просила сына у Господа и получила. Мы читаем 

в стихе 17. «Тогда ответил Илий и сказал, Иди с миром, и 

да даст тебе Бог Израиля прошение твоё, которое ты 

просила него.» И в стихе 20 - «она родила сына.» Она 

получила то, о чём просила. 

 О прошениях Иисус сказал следующим образом: 

«Просите и получите, ищите и найдёте; стучите и отворится 

вам.» Цель молитвы — просить, чтобы получить. 

 Главная цель молитвы — это духовное упражнение в 

том, чтобы получать от Бога просимое. Молитва — это 
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больше, чем повторение слов, которые не поднимаются 

выше потолка. Молитва — это средство, благодаря которому 

мы поднимаемся к Божьему трону, прося у Него, и 

впоследствии получая то, что просили. 

 

 Иллюстрация: 

 Один слишком полный бизнесмен решил, что 

пришло время сбросить лишний вес. Он очень серьёзно 

отнёсся к своей диете, даже поменял маршрут движения, 

чтоб избежать любимых магазинов сладостей. Вместе с тем, 

в одно утро он принёс на работу гигантский торт с кофе. Все 

начали смеяться над ним, но он оставался невозмутим. «Это 

- особенный кофейный торт,» - объяснил он - «я случайно 

проехал мимо кулинарии этим утром, там в витрине было 

много сладостей. Я думаю, что это не случайно, потому я 

молился: «Господь, если ты желаешь, чтоб я имел что-либо 

из всего этого, позволь мне припарковаться прямо 

напротив кулинарии. И точно, - продолжал он - объехав 

восемь раз вокруг квартала, я нашёл свободное место 

лишь напротив входа в кулинарию!» 

 

 Само определение молитвы говорит, что Бог отвечает 

на неё! Прекрасный опыт отвеченных молитв может быть, и 

должен быть, общим опытом в жизни христианина. 
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 Может, Иаков понимал, почему нет ответов на 

молитву в жизни Божьих людей, потому заявляет: «Вы не 

имеете, потому что не просите.» (Иакова 4:2.) 

 Это и есть цель молитвы- просить у Бога и получать 

просимое у Него. 

 Во-вторых, подумайте со мной вместе ещё кое о чём: 

 

 О процедуре молитвы. 

 Благодаря Анне мы имеем пример не только той, что 

«молилась Господу», но и прекрасный пример того, как 

нужно молиться. Она просила и получила. Как же она 

молилась? Почему она получила ответ на молитву? Какова 

процедура, которая сделала её молитву эффективной? 

 Прежде, чем мы возьмём во внимание то, как она 

молилась, разрешите мне обратить ваше внимание на то, что 

история не говорит ничего о положении тела. В Библии мы 

обнаруживаем людей, молящихся в разных позах. В 1 Царей 

8:54 мы находим Соломона, «склонённого на колени свои, с 

руками, распростёртыми к небу», в Генезис 19:27 мы 

находим Авраама, «стоящим перед Господом», во 2 

Самуила 7:18 мы читаем о Давиде, «сидящем перед 

Господом.» 

 Что касается нашего положения тела в молитве, то я 

вспоминаю о молитве Чируса Брауна. 
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 «Правильное положение человека в молитве- сказал 

дьякон Лемуел Кэйс -и только правильное отношение к ней 

— это стоять на коленях.» 

«Нет! Я должен сказать, как нужно молиться, - сказал 

уважаемый доктор Вайз. - Нужно стоять прямо с 

вытянутыми руками и поднятыми вверх глазами.» 

 «О нет, нет, нет, - сказал старейшина Слоу. - такое 

положение слишком гордое! Человек должен молиться с 

крепко закрытыми глазами 

и низко склонённой головой!» 

 «А мне кажется, что руки должны быть соединены 

вместе впереди, а оба больших пальца указывать на 

землю,»- сказал уважаемый доктор Блунт. 

 «Хорошо, а я каждый день молюсь тогда, когда 

отдыхаю,» - сказал господин Хенри Пак. - я должен думать, 

произнося молитву, когда лежу на спине.» 

 «В прошлом году я имел особенные переживания в 

«Мэрфис вэл-Хэдфёрст,» -сказал Чирус Браун - стоя на 

коленях, с низко опущенной головой.» 

 «И я молился тогда там же, и то была лучшая из 

молитв, когда-либо сказанная мной, стоящим и 

молящимся на голове.» 
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 Что касается нашего положения, то думаю, Бога не 

заботит, стоим мы на коленях, просто стоим или сидим. Его 

интересует прежде всего то, о чём мы молимся! 

 Вопрос, который я хочу задать сегодня, это - как 

молиться? Давайте позволим Анне продолжать учить нас. То, 

как она молилась, является настоящей проповедью, но мы 

выделим лишь шесть пунктов о том, как она молилась. 

  

 Прежде всего она молилась: 

 А. С определённой целью. 

 Как я упоминал ранее, она молилась, прося у Бога 

сына. Пожалуйста, обратите внимание, она не молилась 

просто о ребёнке. Это мог быть и мальчик, и девочка. Нет, она 

не просто молилась о ребёнке, но просила сына. Стих 11 

говорит нам: «...дашь служанке твоей дитя мужского 

пола.» Она молится конкретно о сыне. 

 Я усвоил один из самых важных уроков. В молитве, 

когда мы просим что-либо у Бога, нужно быть конкретным. 

Мы часто молимся: «Господь, я желаю, чтоб ты 

благословил мою жизнь.» Как ты желаешь, чтоб Бог 

благословил твою жизнь? 

 Когда мы молимся о чём-то специальном, мы 

должны просить конкретных вещей, которыми Бог мог бы 

благословить нашу жизнь. Например, «Господь, я нуждаюсь 
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в твоей силе в моей жизни!» или «Господь, помоги мне 

привести других ко Христу.» 

 Анна молилась о чём-то специальном. Она просила 

«дитя мужского пола.» 

 

 Далее, Анна молилась: 

 Б. Смиренно. 

 Было хорошо сказано, что ничего не находится вне 

достижения молитвы за исключением того, что вне воли 

Божьей. 

 Когда мы смотрим на молитву Анны, мы видим, что 

она поместила свою молитву в границы Божьей воли. В стихе 

11 она молится: «Если ты действительно посмотришь на 

скорбь служанки твоей, и вспомнишь обо мне, и не 

забудешь служанки твоей, но дашь служанке твоей дитя 

мужского пола.» Анна никогда не сомневалась в том, что Бог 

может дать ей сына. «...но дашь» - было то, о чём она 

молилась. Она просила Бога дать ей сына, если есть в этом 

Его воля. 

 Библия говорит в 1 Иоанна 5:14. «И это есть 

уверенность, которую мы имеем в нём, что, если просим 

чего по воле его, он слушает нас:» Это мы должны помнить 

в отношение молитвы. Молитва — это не достижение нами 

воли неба, но воля Бога, исполненная на земле.  Мы можем 

молиться о новом мерседесе, чтоб деньги каким-то тайным 
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образом появились на нашем счету в банке и погасили 

выписанные нам чеки, но Бог отвечает на молитвы только 

согласно его воле. 

 Вместе с Иисусом нам нужно молиться так: «Нет, не 

моя воля, но твоя да будет выполнена.» 

 

 Далее, Анна молилась: 

 В. Постоянно. 

 Мы читаем в стихе 12 - «И было, как она 

продолжала молиться перед ГОСПОДОМ, что Илий следил 

за устами её.» Илий следил за устами её, то есть он 

наблюдал, как шевелятся её губы. Это значит, что Анна не 

молилась вслух, но выражала свою нужду мысленно, в 

тишине, а Илия смотрел, как двигались её губы в молитве. 

 Истина, которую я хотел бы, чтобы вы заметили, 

заключается в том, что она молилась постоянно. Она 

продолжала молиться перед ГОСПОДОМ. Стих 7 говорит о 

том, что Анну, когда она и её муж приходили в храм, год за 

годом провоцировала соперница. Наверное, год за годом 

она молилась, чтоб Бог дал ей сына. Когда мы видим её в 

храме молящейся, мы видим, что она на сей раз 

задерживается перед Господом. Она не покидает храм в 

спешке, а предстоит перед Господом, продолжая молиться. 

 Как легко сдаться, когда мы молимся. Никогда не 

сдавайтесь в молитве, когда вы просите что-то у Бога. То, что 
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Бог не отвечает на вашу молитву сразу, не значит, что он не 

ответит на вашу молитву вообще. Иисус учил нас, что нужно 

быть неотступным, настойчивым в молитве.   В 

евангелии от Луки, в 11 главе, мы читаем притчу о человеке, 

который настойчиво просил хлеба. 

 

 Далее, мы видим, что Анна молилась: 

 Г. Горячо. 

 Мы читаем в 10 стихе: «И была она в горечи души, 

и молилась ГОСПОДУ, и сильно плакала.» В стихе 15 она 

говорит Илии: «... излила душу мою перед ГОСПОДОМ.» Это 

не случайная, половинчатая и бессмысленная молитва со 

стороны Анны. Мы видим её плачущей перед Богом. Она 

изливает Ему свою душу. Анна молится горячо и настойчиво. 

 Библия говорит в Иакова 5:16: «Действенная, 

пламенная молитва праведника может многое.» 

 Е.М. Баундс, рукописи которого о молитве имеют 

особое значение, написал: «МОЛИТВА без горячности 

ничего не стоит, потому что нет ничего «на кону». Вы 

приходите с пустыми руками, с руками, которые также 

безвольны и пусты, которые не научились «цепляться за 

крест». Молитва без огня не имеет в себе сердца, это - 

пустой не нужный сосуд. Сердце, душа и жизнь должны 

найти своё место в действительной молитве. Небо 

должно прочувствовать всю силу плача к Богу.» 
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 Он описывает горячую молитву следующим образом: 

«Горячая молитва имеет место в сердце; не в уме, не в 

интеллектуальности разума. Горячая молитва не 

является выражением интеллекта. Горячность — это 

то, что передаёт поэтические фантазии или 

сентиментальные изображения. Это - нечто другое 

рядом с предпочитаемым. Существует большой 

контраст в том, что нам нравится или не нравится. 

Рвение — это лишь пульсация, жест эмоциональной 

природы.» 

 Горячая молитва изливает душу перед Богом. Тогда и 

наши эмоции вовлечены в молитву. Мы приходим к Богу с 

жаждущим сердцем. Мы плачем перед Ним в наших 

молитвах. 

  

 «Господь, научи нас горячей молитве!» 

 

 Пятое, мы видим, как Анна молилась: 

 Д. Самоотверженно. 

 Заметьте, что она обещает Богу в стихе 11: «И дала 

она обет, и сказала, О ГОСПОДЬ воинств, если ты 

действительно посмотришь на скорбь служанки твоей, 

и вспомнишь обо мне, и не забудешь служанки твоей, но 

дашь служанке твоей дитя мужского пола, то я дам его 

ГОСПОДУ на все дни жизни его, и никакая бритва не 
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опустится на голову его.» Её клятва и обещание Богу 

заключаются в том, что она отдаст своего сына Господу, 

посвятит его Ему на служение. Когда она говорила, что бритва 

не опустится на голову её сына, она говорила о посвящении 

его в назореи, а это означало полное посвящение Богу. 

 Она молилась не только о своём благе, но, чтобы Бог 

прославился в результате ответа на её молитву. В её молитвах 

были не эгоистичные цели, а духовные. Да, она хотела 

получить сына, но только в том случае, если это принесёт 

славу Господу. 

 Иаков говорит в главе 4:3: «Просите, и не 

получаете, потому что просите неверно, чтобы 

употребить это на ваши вожделения.»  Эгоизм - великое 

препятствие для эффективной молитвы. Мы ничего не 

получим, если молимся только для исполнения наших 

влечений и желаний. Мы не должны ожидать, что Бог в таких 

случаях ответит на наши молитвы. Прославление Бога, вот 

что должно всегда мотивировать нас в том, что мы просим в 

нашей молитве. 

 

 «Господь, научи нас молиться самоотверженно!» 

 

 Ещё, что мы видим в молитве Анны, это то, что она 

молится: 

 Е. С благоговением. 
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 В стихе 11 она обращается в своей молитве к Богу как 

к «ГОСПОДУ воинств.»  Она обращается к Богу с большим 

уважением и почтением. В её молитве мы не находим нот 

гордости, в её молитве Господь — это «ГОСПОДЬ воинств», 

то есть Господь Армий. Она признает это и поклоняется Ему 

как Богу, который ответственен и всё может контролировать.  

В её молитве есть истинное поклонение. 

 Во всех случаях мы должны приходить к Богу с 

благоговением, в духе поклонения. Мы должны всегда 

помнить, кем является тот, с кем мы говорим и в чьё 

присутствие входим. В нас всегда должен быть дух трепета и 

изумления. Всегда должно быть чувство самоотвержения и 

самоуничижения! Он велик! Он славен! Он - Бог! Так 

молилась Анна. Она молилась целенаправленно, смиренно, 

непрестанно, горячо, самоотверженно и с благоговением. 

Это и есть ингредиенты для эффективной молитвенной 

жизни. Только таким образом мы должны просить что-либо 

у Бога и тогда получим просимое. 

 

 Последнее, что есть в Анне, это: 

3. Сила молитвы. 
 Я уверен, что вы слыхали слова Альфреда Лорда 

Теннисона: «Великое, о чём только может мечтать этот 

мир, выковано молитвой, посему пусть твой голос 

поднимается, как фонтан среди дня и ночи.» 
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 Леонард Равенхил сказал: «Кто-то измеряет этого 

мир, говоря о размерах городов, считает звёзды небес, 

измеряет скорость света, говорит о времени восхода и заката 

солнца, но не может оценить силу молитвы.» 

 Молитва такая же всеобъемлющая, как и Бог, 

потому что Он стоит за ней. Она такая же могущественная, 

как Бог, потому Он посвятил себя отвечать на неё.» 

 Р.А. Торрей сказал: «Молитва — это ключ, 

отмыкающий Божий склад бесконечной благодати и силы. 

Всё, что есть Бог и всё, чем обладает Бог, остаётся в 

распоряжении молитвы.» 

Молитва - величайшая сила этого мира. Нет более значимого 

и сильного источника в нашем распоряжении, чем молитва. 

 Говоря коротко, - молитва творит великие вещи! 

 Мы уже видели, каким был ответ на молитву Анны. 

Илия сказал ей в 17 стихе: «Иди с миром: и да даст тебе Бог 

Израиля прошение твоё, которое ты просила у него.» 

 Анна молилась - Бог действовал. Анна просила - Бог 

ответил. Бог дал Анне то, что она у него просила. Есть сила в 

молитве! 

 

 Когда я думаю о силе молитвы, я думаю о: 

 А. Бесспорной её мощности. О её неограниченной 

мощи. 
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  Библия говорит в Эфесянам 3:20. «А тому, кто 

может сделать в безмерном изобилии больше всего, о 

чём мы просим или помышляем, согласно силе, которая 

действует в нас.» 

 Вне Божьей возможности нет ничего, о чём мы могли 

бы просить. Мы даже не можем себе представить, каковы Его 

возможности! 

 Р.А. Торрей в своей книге «Сила молитвы» 

комментирует Иакова 4:2: «Но не имеете, потому что не 

просите.» Он по этому поводу пишет: «Эти семь слов 

содержат секрет бедности и бессилия среднего 

христианина, обычного служителя и обычной Церкви.» 

 «Почему так? - спрашивают многие христиане. - У 

меня такой малый прогресс в христианской жизни? Почему 

у меня мало побед над грехом? Почему так мало завоёвано 

душ для Христа? Почему я расту так медленно, 

уподобляясь моему Господу и Спасителю Иисусу Христу?» 

 Бог отвечает словами текста: «Вы пренебрегаете 

вашей молитвой.   Вы не имеете, потому что не 

просите.» 

 «Почему так? - спрашивают многие служители. - Я 

вижу так мало плода от моего служения? Почему так мало 

обращённых? Почему моя Церковь медленно растёт? 

Почему члены церкви так мало получают помощи от моего 

служения и так мало созидаются в христианском познании 
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и жизни?» И опять слышится ответ Бога: «Пренебрегаете 

молитвой. Вы не имеете, потому что не просите.» 

 «Почему так? - спрашивают как служителя, так и 

церкви. - Церковь Иисуса Христа так слабо прогрессирует 

в мире сегодня? Почему так слабо противостоит греху, не 

восстаёт против неверия, против ересей во всех 

проявлениях? Почему так мало победы над миром, плотью 

и дьяволом? Почему обычный член церкви живёт такой 

ничтожной христианской жизнью? Почему Господь Иисус 

Христос сегодня получает так мало чести от Церкви?» И 

опять Бог отвечает: «Пренебрежение молитвой. Вы не 

имеете, потому что не просите.» 

 Неограниченная сила, которая доступна нам в 

молитве, отсутствует по той причине, что мы не молимся. 

 Как нам молиться и получать просимое у Бога? Пусть 

Анна будет вашим учителем. Если вы возьмёте учебник 

христианской жизни, вы там найдёте урок о том, как она 

молилась.   
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Как ходить в церковь. 

 Псалом 122. «ВОЗРАДОВАЛСЯ я, когда сказали мне, 

Пойдём в дом Господень. 

 2- Станут ноги наши во вратах твоих, О 

Иерусалим. 

 3- Иерусалим построен как город, который слит в 

одно: 

 4- Куда восходят племена, племена Господни, к 

свидетельству Израиля, чтобы воздавать благодарение 

имени Господнему. 

 5- Ибо там поставлены престолы суда, престолы 

дома Давидова. 

 6- Молитесь за мир Иерусалиму: те будут 

преуспевать, кто любит тебя. 

 7- Да будет мир в стенах твоих, и преуспевание во 

дворцах твоих. 

 8- Ради братьев моих и товарищей моих, скажу я 

ныне, Да будет мир в тебе. 

 9- Из-за дома Господа Бога нашего, буду искать 

добра тебе.» 

 

 Введение: 
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 Я как-то слышал историю о двух друзьях, Николае и 

Алексе, которые пошли в одну и ту же церковь. 

 Вот одним воскресным утром Николай, посетивший 

церковь, услыхал, как органист пропустил ноту и 

поморщился. Также он заметил, что молодёжь 

разговаривает, когда все молятся. Он чувствовал себя 

неудобно, когда служитель наблюдал за тем, что он положит 

в корзину для приношения.  (Это очень возмутило его). Пять 

раз, по его подсчётам, с языка проповедника сходили 

речевые ошибки. Когда прозвучал призыв, он выскользнул в 

двери, повторяя про себя, что напрасно потратил время. 

 Алекс также был на этом служении. Он слышал, как 

пианист проигрывал пение «Твердыня наша-вечный Бог» и 

был вдохновлён поклонением пред Его величием. Когда 

собирались специальные пожертвования для миссионеров, 

он был рад, что его церковь делает всё, что может, для 

людей, живущих в разных частях света. Он по-особенному был 

благодарен проповеди в то воскресенье, она, действительно, 

отвечала нуждам его жизни. Когда он подошёл, чтобы пожать 

руку проповеднику перед уходом, то с удивлением подумал: 

«Как приходящие сюда не чувствуют присутствия 

Господа?» 

 Оба человека были в одной церкви в тот же день. Оба 

слыхали те же пения и проповедь, но их переживания были 

совершенно различны. Что же произвело отличия? Та же 

простая истина была обнаружена, когда они её искали. Они 
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оба пришли в церковь, но то, как они пришли, произвело 

разницу в том, что они получили. 

 Мы все знаем, как важно для христианской жизни 

посещение церкви. Более того, посещение церкви 

заповедуется Богом. Библия говорит нам в послании Евреям 

10:25. «Не оставляя собрания своего...»  Когда мы 

пропускаем служения, мы проявляем непослушание Господу. 

Что касается посещения церкви, то есть много тех, кто не 

посещает её из-за определённой болезни, поражающей 

членов церкви, известной под названием «воскресная 

болезнь». Симптомы у всех различны, но при этом аппетит не 

страдает. Эта болезнь никогда не продолжается более 

двадцати четырёх часов. Приступ болезни возникает 

внезапно, каждое воскресное утро. Очень странно то, что 

никаких симптомов заболевания не ощущается в субботу 

вечером. Прихожане хорошо спят и, просыпаясь, чувствуют 

себя прекрасно. Он или она съедают обильный завтрак, но, 

когда наступает время идти в церковь, болезнь начинает 

атаковать и продолжается, пока не закончится утреннее 

служение. Потом они едят сытный обед и в продолжение 

полудня чувствуют себя намного лучше. Затем, когда 

наступает время начала вечернего служения, приступ 

болезни возобновляется. Кода они просыпаются в 

понедельник утром, от болезни не остаётся и следа, и они 

могут идти на работу. 

 Возникают ли у вас подобные симптомы хоть иногда? 
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 Сегодня я хотел бы поговорить с вами о посещении 

церкви. Целью моей проповеди является не то, что мы 

обязаны приходить в церковь, речь пойдёт о том, как мы 

приходим в церковь. То, как вы приходите, будет иметь 

большое для вас значение. 

 Давайте откроем инструкцию для христианской 

жизни и будем учиться «приходить в церковь». 

 Как мы должны приходить в церковь? Давайте 

ответим на этот вопрос, подумав вначале о: 

 

1. Привилегии в том, чтобы приходить в церковь. 
 Псалмопевец говорит: «Возрадовался я, когда 

сказали мне, Пойдём в дом ГОСПОДЕНЬ.» Слово 

возрадовался значит радость, просветление. Когда кто-то 

сказал автору псалма - «пойдём в церковь», его лицо скорее 

всего просветилось большой улыбкой. Он обрадовался от   

одной только мысли, что пойдёт в церковь. Он не смотрел на 

посещение церкви, как на бремя, но как на великое 

благословение. Он не шёл туда «из-под палки», посещение 

церкви было для него наслаждением. 

 Реакция псалмопевца говорит о том, что посещение 

дома Божьего для него было привилегией. 

  

 Его слова показывают: 
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 А. Насколько восхищённым он был. 

 В воскресенье утром некоторые, просыпаясь, говорят: 

«Доброе утро, Господь!» Другие, вылезая из постели, 

говорят: «Добрый Господь, уже утро!» Некоторые после 

неимоверных усилий выталкивают ногу из-под одеяла и 

говорят: «Мне нужно подниматься и готовиться в 

церковь.» Но есть и те, которые спрыгивают с кровати и поют: 

«Слава Господу, уже воскресенье. Я иду в церковь!» 

 Если и есть что-либо восхитительное, то это - 

посещение церкви. Вы знаете, как можно определить, что 

человек любит? По тому, что вдохновляет его. Если мы 

любим посудачить, нас это вдохновляет. Если вы любите 

ходить в церковь, вы будете восхищаться временем её 

посещения. Если вам не нравится ходить в церковь, это не 

будет вас вдохновлять. 

 

 Далее его слова говорят нам: 

 Б. Насколько подвижным он был. 

 Кто-то сказал псалмопевцу: «Идём в дом Божий.» 

Заметьте, он не начал извиняться в том, что не может туда 

идти. 

 Я читал об одном пасторе, который устал слушать 

одни и те же старые извинения от людей, не посещавших 

церковь, потому он написал список, озаглавив его следующим 

образом: «Десять причин, почему я не стираю.» 
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 Этот список он поместил в церковный бюллетень. 

• Я не был сотворён, чтоб стирать. 

• Те люди, которые стирают, лицемеры. Они хотят быть 
чище, чем другие! 

• Есть столько различных видов мыла, что я не могу 
определиться, какое использовать! 

• Раньше я стирал, но мне наскучило, и я перестал это 
делать. 

• Я стираю по особым случаям; на Пасху и Рождество. 

• Никто из моих друзей не стирает! 

• Я по-прежнему молод. Когда стану старше и стану 
более грязным, тогда и начну стирать! 

• По-настоящему, у меня нет времени! 

• В ванной недостаточно тепло! 

• Люди, изготавливающие мыло, хотят лишь моих 
денег! 

 

 Псалмопевец не предъявлял извинений, но 

обрадовался, когда его пригласили в дом Божий. 

 Он проявил полную готовность к посещению церкви. 

 Когда дело касается церкви, мы должны радоваться 

каждой возможности её посещения. Мы должны ждать 

воскресенья с нетерпением. Это привилегия - приходить в 

церковь. Мы должны восхищаться, радоваться каждому 

посещению. Поэтому мы должны приходить в церковь с 

радостным сердцем. 
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 Можете ли вы сказать вместе с псалмопевцем: 

«ВОЗРАДОВАЛСЯ я, когда сказали мне, Пойдём в дом 

Господень»? 

 

 Во-вторых, подумайте со мной не только о 

привилегии приходить в церковь, но также и о: 

2. Цели прихода в церковь. 
 Псалмопевец говорит в стихе 2: «Станут ноги наши 

во вратах твоих, О Иерусалим.» Иерусалим был местом, 

где дети Израиля собирались на торжественные праздники. 

Псалмопевец говорит, что это то место, где стоят его ноги или, 

говоря иначе, это то место, где находится моя обитель. Это 

говорит о его верности дому Божьему. 

 Я не могу достаточно красочно выразить то, как важно 

быть верным церкви. Вместе с тем хочу задать вопрос - 

почему ты приходишь в церковь? Какова твоя причина быть 

верным посетителем церкви? 

 Бог нам не повелевает приходить в церковь без 

причины. В этом - Божья цель для нас. Если я прихожу в 

церковь потому, что такова Божья воля, то прихожу с 

определённой целью. Некоторые приходят в церковь 

потому, что должны. Они знают, что должны быть в церкви и 

потому приходят. 

 Если вы приходите в церковь только потому, что 

должны быть в церкви, если это - истинная причина вашего 
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прихода, тогда вы пропустили большое благословение, 

которое церковь может принести в вашу жизнь. 

 

 Позвольте мне назвать три причины, почему мы 

приходим в церковь. Первая причина это: 

 А. Встреча с Божьей семьёй. 

 Псалмопевцу говорят: «Пойдём в дом Господень.» В 

посещении дома Божьего есть не только личная польза, оно 

включает и других. 

 Читая псалом, мы видим, что там идёт речь и о других. 

В ст. 2 автор псалма говорит: «ноги наши». В ст. 4 он 

использует слово в множественном числе - «племена». В ст. 

6 он говорит о «тех», в ст. 8 о «братьях моих и 

товарищах.» 

 Псалмопевец говорит о духовной семье. Псалом 

говорит о тех временах года, когда все колена и семьи детей 

Израиля приходят в Иерусалим на торжественный 

праздник поклонения Господу. Это было собрание Божьего 

народа. 

 Церковь располагается там, где собирается Божья 

семья в День Господень. Это место, где спасённые люди 

собраны вместе, будучи семьёй искупленных. Тем, кто 

говорит, что им не нужно ходить в церковь, я напомню, что 

они также являются частью духовной семьи Божьей, а 

церковь — это место, где собирается вся семья. 
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 Один человек сказал следующее: «Нет человека, как 

острова, существующего в полном одиночестве. Смерть 

любого человека уменьшает меня, потому, как я тоже 

вовлечён в это человечество.» 

 Являясь духовной семьёй, мы нуждаемся друг в друге. 

Каждый верующий приносит к «семейному столу» духовные 

дары и активы, помогающие церкви, «телу», в целом. Вместе 

мы служим друг другу, созидаем друг друга, укрепляем и 

ободряем один другого. Вот почему автор послания Евреям 

говорит в 10:25: «Не оставляя собрания своего, как есть у 

некоторых обычай; но увещевая друг друга: и тем более, 

когда вы видите, что день тот приближается.» 

 Выражение - «Увещевая друг друга» говорит об 

утешении других попустительство друг другу. Мы посещаем 

церковь вместе с теми, кто верит так же, как и мы, думает, как 

мы, чувствует, как мы чувствуем, живёт так же, как живём и 

мы, желает тех же вещей, что и мы. 

 Павел говорит в 1 Коринфянам 15:33: «Не 

обманывайтесь: худые общения развращают добрые 

нравы.» 

 Иными словами, Павел предупреждает, что если ты 

будешь общаться с плохими людьми, то они приведут вас к 

плохим вещам. Почему вы общаетесь с людьми, которые не 

проявляют верности к Божьему дому? Если вы проводите 
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время с людьми, занимающимися дурными делами, то 

вскоре вы заметите, что и сами делаете те же вещи, что и они. 

 Приведём пример с молодыми людьми. Почему 

человек начинает употреблять наркотики и алкоголь? В 

большинстве случаев, впервые, когда они их попробовали, 

они были в компании своих друзей. Их друзья оказали на них 

пагубное влияние. 

 Автор хочет сказать, что как Божьи дети мы должны 

общаться с Божьими людьми. Мы должны находиться в 

окружении тех людей, кто влияет на нас положительно. В 

этом и состоит одна из причин посещения церкви, быть в 

окружении духовной семьи. Когда мы находимся в 

окружении духовной семьи, мы способны укреплять друг 

друга. 

 

 В стихе 3 псалмопевец говорит: «Иерусалим 

построен как город, который слит в одно:» Он говорит о 

единстве города в дизайне, структуре, политике и религии. 

Такое единство в Божьей семье предназначено для 

духовного благополучия всего Божьего народа. Когда мы 

живём отстранённо, как на острове, мы лишаем себя 

благословения находиться в окружении нашей духовной 

семьи. 

 

 Во-вторых, мы приходим в церковь для: 
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 Б. Слушания Божьего слова. 

 Псалмопевец говорит в стихе 4: «Куда восходят 

племена, племена ГОСПОДНИ, к свидетельству Израиля.» 

Одна из причин, почему народ Божий собирается вместе, — 

это «свидетельство Израиля.» Этот стих говорит нам об 

особенности Ковчега Завета, который хранился в Храме. В 

Ковчеге хранились каменные скрижали, на которых были 

написаны десять заповедей, являющихся сводом Божьих 

законов для Его народа. 

 Эти стихи говорят нам о Божьем слове. Одна из 

причин, почему мы приходим в церковь, — это слушание 

Божьего слова. Я не говорю это только потому, что я 

проповедник, тем не менее, проповедь в вашей жизни 

незаменима. 

 

 Во 2 Тимофею 4:2 мы имеем великое утверждение, 

открывающее цель проповеди. Также этот стих указывает на 

важность проповеди в нашей жизни. 

 Павел говорит: «Проповедуй слово; будь 

незамедлителен вовремя, невовремя; обличай, укоряй, 

увещевай со всем долготерпением и доктриной.» 

Проповедник нужен для того, чтобы обличать, укорять и 

увещевать. 

 Слово «укорять» буквально означает «убеждать 

осуждённого, указать на ошибки.» Я знаю, что многим людям 
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это не нравится, но проповедник для того и необходим, чтоб 

«стрелять в самую сердцевину» людских грехов. 

 

 Однажды Вильям Гладстон, 1 министр Англии 1892-

1894 годов сказал: «Одно у меня есть против духовников; 

я думаю, они недостаточно строги с обществом. Они 

недостаточно возлагают на их души, совесть и сердца 

бремени, чтоб подвести их жизнь и действия к 

нормативной планке совести. В разделе необходимых 

проповедей должны быть, по моему мнению те, которые 

укажут на обиду господина Мельбурна. Видели, как он 

выходил из церкви очень раздражённым. Найдя друга, он 

воскликнул: «Плохо, что я поддерживал церковь. Я всегда 

помогал духовникам, но слушать такую проповедь, как 

сегодня утром, — это уж слишком! Почему проповедник 

настаивал на применении религии в личной жизни? Мне 

больше всего нравится такой вид проповеди, где 

говорится о человеческих нуждах, а обо всём остальном 

— в последнюю очередь!» 

 Некоторым может это не понравиться, но та 

проповедь, которая помогает открывать скрытое от нашего 

взора, самая необходимая. 

 Далее, проповедь не только укоряет, но и обличает. 

Это слово означает «осуждение или увещевание с целью 

запрета.» Проповедь должна не только привлекать чьё-либо 

внимание к грехам, но также устраивать цензуру их грехов. 
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 Кто-то сказал проповеднику Г. Кампбелл Морган: 

«Этот проповедник говорит в духе времени.» Великий 

проповедник сразу же ответил: «Боже прости 

проповедника, который так поступает. Работа 

проповедника - исправлять дух этого времени.» 

 Мы живём во времена так называемых экспертов, 

моделирующих рост церкви, указывающих, когда мы 

должны снизить тон нашего вещания, запрещающих 

проповедовать против греха, упоминать об аде, грехе или 

Божьем суде. 

  

 Это то, что касается проповеди с целью обличения и 

укора. Далее, проповедь для увещевания. 

 Проповедь — это не только наставление в 

противостоянии греху. Как мы видим, в стихе говорится и об 

«утешении». Как уже было сказано, проповедь должна 

утешить благочестивого и заставить безбожного чувствовать 

себя неудобно. Божий народ нуждаются в ободрении и 

утешении. 

 Есть люди, сидящие на скамье церкви каждое 

воскресенье, которые обижены, страдают и борются с 

многими вещами, происходящими в их жизни. Проповедь 

должна ободрить их сердце и указать им на того, кто может 

им помочь во всех их проблемах. 
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 Теперь вы знаете, что проповедь помогает нам 

понять, почему мы нуждаемся в ней на протяжении нашей 

жизни. Мы нуждаемся в том, чтоб человек Божий взял слово 

Божье и указал на ошибки и грехи нашей жизни, для того, 

чтоб мы были в правильных взаимоотношениях с Богом. Мы 

нуждаемся в слушании Божьего слова, чтоб, получая его от 

самого Бога, могли переносить тяготы этой жизни. 

 

 В-третьих, мы приходим в церковь не только для 

того, чтоб встретиться с Божьей семьёй и услышать Божье 

слово, но также для: 

 

 В. Поклонения личности Бога. 

Заключительные слова 4 стиха говорят: «Чтобы воздавать 

благодарение имени ГОСПОДНЕМУ.» В этих словах мы 

имеем конечную цель прихода в церковь. Мы приходим в 

церковь прежде всего для поклонения Богу. 

 Мы часто думаем о церкви как о месте, где мы 

можем что-то взять. Я слышал людей, говорящих: «Я ничего 

не взял со служения сегодня.»  Так бывает, когда ты ничего не 

вложил в это служение. Действительно, мы должны что-то 

брать со служения в церкви (и должны), но главная причина 

посещения церкви — это отдать нечто прежде, чем что-то 

взять.   Мы приходим в церковь отдавать, «воздавать 

благодарение имени ГОСПОДНЕМУ.» 



50 
 

 Псалмопевец говорил в Псалме 34:1: «БУДУ 

благословлять ГОСПОДА во все времена: хвала его 

непрестанно будет в устах моих.»  Мы приходим в 

церковь, говоря: «Господь, благослови меня», тогда как это 

Господь говорит: «Благослови Меня!» 

 Чем старше я становлюсь, тем больше благодарю 

Бога, что был спасён в церкви старого стиля, где славословие 

было всеобщим. Я «наточил» мои духовные зубы в церкви, 

где люди не стеснялись восклицать и славить Господа. 

 В моей домашней церкви на каждом служении, как в 

лагере, звучат восклицания - «Аминь», «Слава» и 

«Аллилуйя». Без стеснения поднимаются руки, славящие 

Господа Бога. Это, конечно, необычно, когда кто-то во время 

служения подпрыгивает и восклицает громким голосом. 

 Я знаю, доктор «мёртвое сердце» и проповедник 

«сухая душа», что такие вещи нарушают порядок, но я знаю 

также, что Господу угодно, когда его люди славят Его. 

Несмотря на то, что скажут другие, церковь — это место, где 

Божьи люди собираются благодарить Господа. 

 Теперь позвольте мне спросить вас снова: как 

должны мы приходить в церковь? Во-первых, мы должны 

приходить с радостным сердцем. Мы должны приходить 

полные восхищения и радости. Во-вторых, мы должны 

приходить в церковь с желанием участия в служении. 

Я не думаю, что будет несправедливо, если скажу, что 

многие, приходя в церковь, являются лишь наблюдателями 
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происходящего. Каждый христианин должен делать больше, 

чем просто сидеть на служении. Он должен и сам участвовать 

в служении. 

 Например, все объединяются с братьями и сестрами 

во Христе в песнопении гимнов Сиона, радуясь и превращая 

время общения во что-то очень значимое. 

 Мы должны выслушать внимательно и пристально 

каждое слово проповеди, впитывая это драгоценное слово 

Божье всем сердцем. 

 Мы должны быть частью славословия и поклонения. 

Вместо того, чтобы просто наблюдать за теми, кто 

поклоняется, мы все должны принимать участие в 

поклонении. Если вы по-настоящему хотите извлечь что-то из 

служения, вложите нечто в него. Если вы приходите в церковь 

с целью встречи с Божьей семьёй, для того, чтоб услышать 

слова Божьи и поклониться личности Бога, то это обратит 

служение в благословенное и чудесное переживание для 

вас. Не приходите на служение ради наблюдения, примите в 

нём участие. 

 

 Напоследок разрешите мне сказать слово о: 

 

3. Пользе посещения церкви. 
 Если мы приходим в церковь по правильным 

причинам, то мы получим большую пользу для своей 
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христианской жизни. В напоминание псалмопевец говорит в 

псалме о городе Иерусалиме. Он желает определённых 

вещей для возлюбленного святого города. В частности, он 

упоминает здесь о двух вещах. Этим я и хотел бы закончить. 

Его советы будут благословением тем, кто учится приходить 

в церковь, как должно приходить. 

 Во-первых, это польза в: 

 А. Духовном преуспевании. 

 В стихе 6 псалмопевец говорит: «Те будут 

преуспевать, кто любит тебя.» В стихе 7 он говорит о 

«преуспевании во дворцах твоих.» Псалмопевец молится о 

процветании города Иерусалима. 

 Одно из благословений посещения церкви — это 

когда мы приходим, как должно. Это приносит нам духовное 

процветание. Я не говорю о внезапном повышении в 

должности, выигрыше в лотерею или о получении большой 

суммы денег. Я говорю о процветании в нашей христианской 

жизни. Обычное посещение церкви не сделает вас лучшим 

христианином. Есть люди, просиживающие на церковных 

стульях каждое воскресенье, которые продолжают жить в 

течение всей недели так, как и все в этом мире. Как бы там 

ни было, если мы приходим в церковь так, как должно 

приходить в церковь, мы будем иметь духовное влияние 

церкви на нашу жизнь. Мы получим много пользы для нашей 

христианской жизни. 
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Мы получим огромное благословение от собраний с Божьим 

народом, слушания слова Божьего и поклонения личности 

Бога. Если мы приходим в церковь с подобными целями, это 

поможет нам в духовном росте. 

 

 Следующая польза — это... 

 Б. Духовный мир. 

 В стихе 6 псалмопевец ободряет нас: «Молитесь за 

мир Иерусалиму.» В стихе 7 он молится: «Да будет мир в 

стенах твоих.» Он молится не только о процветании 

города, но также о мире в нём. 

 Нет ничего подобного Божьему миру, 

наполняющему сердце того, кто живёт и служит Богу. Это 

возможность положить свою голову ночью на подушку и 

знать, что всё хорошо во взаимоотношениях между тобой и 

Богом. И это настоящее благословение! 

 Когда мы идём в церковь, работаем над нашими 

грехами, принимаем слово Божье нашими нуждающимися 

душами, тогда в наших сердцах царит мир. У нас всё в 

порядке! 

 

 Кто-то написал: «Мне нравится приходить в 

церковь, отдыхать, думать и молиться. Тишина и 

спокойствие святого места отгоняют все заботы прочь. 
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Я чувствую дыхание, слышу звуки святой музыки, 

исходящие от этих простых стен, слышу сказанные в 

тиши молитвы. Всё это объемлет меня. Здесь 

присутствует всё, что включает жизнь человека; 

рождение, и благословенный брачный союз у алтаря под 

венцом, а также любимые, уходящие на покой. Это 

вливает в мою душу гармонию и мир. Господне 

благословение нисходит на меня, когда я стою на коленях. 

Вновь, подняв ввысь голову, я выхожу из греховного болота. 

Иду, радостно шагая с Божьим миром в сердце.» 

  

 Как христиане мы должны быть верными своей 

церкви. Но более важно то, как мы туда приходим. Если мы 

считаем своей привилегией приходить в церковь и 

приходить с целью, то это в корне изменит наше 

представление о ней. 
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Как быть христианином, наполненным 

Святым Духом? 

 Эфесянам 5:18. «И не упивайтесь вином, в котором 

есть излишество; но наполняйтесь Духом;» 

 На протяжении последних нескольких недель мы 

размышляли о принципах христианской жизни. 

 Очень часто нашей проблемой является не то, что мы 

не знаем, что мы должны делать, а то, как это делать. Потому 

мы достаём «инструкцию» христианской жизни и стараемся 

научиться всему тому, что должны уметь делать. 

 Мы начали размышление с того, как читать Библию. 

Потом мы рассматривали то, как получать определённые 

вещи от Бога посредством молитвы. На последнем уроке мы 

учились «приходить в церковь». 

  

 Сегодня я желаю поразмышлять с вами о том, как 

быть христианином, наполненным Духом. 

 Повеление, данное в Эфесянам 5:18 говорит, что мы 

должны быть наполненными Духом. В Библии Мы найдём 

множество примеров тех, кто наполнен Духом. 

 Деяние 13:52. «А ученики наполнялись радостью, и 

Духом Святым.» 
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 Вскоре после того, как апостол Павел был спасён, 

Анания пришёл к нему со словами: «Брат Саул, Господь 

Иисус, который явился тебе на пути, когда ты шёл, 

послал меня, чтобы ты прозрел, и наполнился Святым 

Духом». (Деяния 9:17) 

 Также в Деяниях 4:31 мы видим церковь, где 

присутствует Дух Святой - «И когда они помолились, 

сотряслось место, где они были собраны вместе; и они 

все наполнились Духом Святым, и говорили слово Божье 

со смелостью.» 

 Одним из важных «ингредиентов» нашей 

христианской жизни является Дух Святой. Хотя многие 

думают, что жизнь, наполненная Духом, важна только для 

пастора, евангелиста или миссионера. Тем не менее это - 

требование для каждого спасённого человека. 

 Прежде, чем мы внимательнее рассмотрим жизнь, 

наполненную Духом, я хотел бы заметить, что стих в 

Эфесянам 5:18 - не предложение, а рекомендация. Более 

того, это - поручение. Слова «но наполняйтесь» являются 

повелением, которое обращено к каждому христианину. 

Если мы не живём жизнью, наполненной Духом, то в 

действительности мы живём в непослушании. 

 

 Как быть наполненным Духом Святым? Давайте 

ответим на этот вопрос, размышляя о: 
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1. «Резиденции» Духа Святого в нас. 
 Осознаёте ли вы, что с тех пор, как вы получили 

спасение, кто-то поселился в вашем внутреннем человеке? 

Да, христианин обладает Святым Духом, живущим в нём. 

 Апостол Павел написал Тимофею во втором послании 

(1:14): «То доброе, что было вверено тебе, храни Святым 

Духом, который обитает в нас.» Слово «обитает» 

буквально говорит о том, что кто-то наполняет тебя, живёт в 

тебе. Тело христианина — это дом, занимаемый Духом 

Святым. Дух Святой поселяется в тех, кто спасён. 

 

 Иоанна 14:17. «А именно Духа истины; которого 

мир не может принять, потому что не видит его, и не 

знает его: но вы знаете его; ибо он с вами пребывает, и в 

вас будет.» 

 

 Римлянам 8:11. «Но если Дух того, кто воскресил 

Иисуса из мёртвых, обитает в вас, то тот, кто 

воскресил Христа из мёртвых, оживит и ваши смертные 

тела Духом своим, который обитает в вас.» 

 

 1 Коринфянам 3:16. «Разве не знаете, что вы храм 

Божий, и что Дух Божий обитает в вас?» 
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 В 1 Кор. 3:16 Павел спрашивает: «Разве не знаете, 

что вы храм Божий, и что Дух Божий обитает в вас?» Он 

спрашивает верующих Коринфа, осознают ли они то, что Дух 

Божий имеет свою «резиденцию» в их теле. 

 Вопрос Павла поднимает ещё два вопроса, которые я 

хотел бы задать сегодня вам. 

 Первый: 

 А. Осознаете ли вы, кем являетесь? 

 Павел спрашивает: «Разве не знаете, что вы храм 

Божий?» В данном случае в качестве примера он использует 

храм, который описывается в Ветхом Завете, 

представляющий собой земную конструкцию, где 

прославлялось имя Бога. 

 Когда Соломон освящал Храм в 1 Царей 8:17, он 

сказал: «И было на сердце Давида, отца моего, построить 

дом для имени ГОСПОДА Бога Израиля.» Большинство 

языческих наций имело храмы для своих богов, но это 

здание, храм, построенный Соломоном, 

идентифицировалось с Богом Израиля. 

 Сегодня все, кто спасены, являются Божьим храмом. В 

Ветхом Завете Божий храм — это здание. В новом завете 

Храм для Бога - тело спасённого человека. Подобно Божьему 

Храму мы являемся носителями Его имени в этом мире. 
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 В Ветхом Завете мы читаем о храме, который был 

отдельным зданием. Он отделялся от других помещений. Это 

было особо посвящённое здание, которое служило для 

Божьей славы. Храм был освящённым зданием, для святых 

целей и служения Богу. 

 Мы, являясь Божьим Храмом, имеем ту же цель. Мы 

находимся в мире, но не от этого мира. Мы принадлежим 

Богу, потому великая и искупительная цель нашей жизни — 

прославлять Его имя и служить Ему. 

 

 Второй вопрос, который я хотел бы задать, подобен 

вопросу Павла: 

 Б. Понимаете ли вы, кто живёт в вас? 

 Павел спрашивает: «Понимаете ли вы, осознаёте ли, 

что Дух Божий поселился в вас?» 

 Некогда Бог говорил Нафану, пророку: «Иди и скажи 

слуге моему Давиду, Так говорит Господь, Ты ли 

построишь мне дом для моего обитания?» (2 Самуила 

7:5). 

 В Божьих планах было то, чтобы на земле построили 

Дом, в котором Он мог бы обитать. Когда построение Дома 

Божьего (Храма) было закончено, и ковчег завета был 

помещён в Святое Святых, «Облако наполнило Дом 

ГОСПОДЕНЬ.» Об этом мы читаем в 1 Царей 8:10. Подобное 
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облако иногда называется Божьей славой, что также 

свидетельствует о видимом Божьем присутствии. 

 Когда строительство Дома было завершено, в нём 

поселился Бог.  Это стало Его земным местом обитания. 

 Как Бог обитал в храме, построенном Соломоном, так 

Он обитает и в каждом христианине в лице Духа Святого. 

Какая чудесная мысль! Бог в личности Духа Святого живёт во 

мне. 

 Хочу напомнить вам, что это не символизм, а 

благословенная реальность. Дух Святой, действительно, 

живёт в нашем теле. 

 Читая Ветхий Завет, мы видим, что Дух Святой часто 

приходил и уходил, но теперь Он является постоянным 

резидентом в нашем теле. Иисус сказал в Иоанна14:16. «И я 

умолю Отца, и он даст вам другого Утешителя, чтобы 

он пребывал с вами вечно.» 

 Вы можете возразить, сказав, что его царский титул 

предусматривает нахождение в воздухе, в полёте. Тем не 

менее Святой Дух постоянно обитает в теле верующего. 

Аллилуйя! Он всегда с нами, Он всегда в нас! 

 

 Во-вторых, понимая, что Дух Святой поселился в нас, 

подумайте о: 

 



61 
 

2. Ресурсах Святого Духа для каждого из нас. 
 Кто-то сказал: «Когда мы имеем внутри себя нечто 

большее, чем мы сами, мы быстро склоняемся к его 

влиянию на нас.» 

 Один из великих уроков, который мы можем выучить, 

будучи христианами, — это то, что сами мы никогда не 

сможем выполнить Божьи требования, обращённые к нам. 

Какой это был благословенный день, когда я осознал, что не 

смогу самостоятельно жить полноценной христианской 

жизнью, потому что только с Божьей помощью и поддержкой 

я смогу быть тем, кем должен быть и делать то, что должен 

делать. 

 Иисус назвал Духа Святого «Утешителем». Это слово 

говорит о «помощнике.» Когда Иисус вернулся обратно на 

небо, Он послал Духа Святого, чтобы Он жил в нас и наделял 

способностью выполнять святые требования Бога. 

  Дух Святой не был послан для того, чтобы сделать 

нас счастливыми. Он был послан, чтобы сделать нас 

святыми! 

 Он обитает в нас с целью помогать быть теми, кем мы 

должны быть. Он снабжает нас своей силой, делая нас 

способными выполнять Божьи поручения и достигать Божьих 

целей в нашей христианской жизни. Все Его Божественные 

ресурсы становятся доступными для нас, это своего рода 

«экипировка» в нашей христианской жизни. 
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 Всё это прекрасно проиллюстрировано в контексте 

Эфесянам 5:18. 

 Разрешите мне показать упомянутые здесь четыре 

области христианской жизни. 

 Во-первых, давайте посмотрим, что говорит Павел о: 

 

 А. Нашей жизни поклонения. 

 

 Мы в Эфесянам 5:19-20. «Говоря самим себе в 

псалмах, гимнах, и духовных песнях, поя и напевая 

мелодию в сердце вашем Господу; 

 20- Воздавая благодарение всегда за всё Богу и 

Отцу во имя нашего Господа Иисуса Христа;» Жизнь, 

наполненная Духом, будет жизнью поклонения. 

 Почему многие не поклоняются, приходя в церковь? 

Ответ очень прост. Человек, который не наполнен Святым 

Духом, не будет поклоняться. Истина в том, что они не могут 

по-настоящему поклоняться. Поклонение — это не 

увеселения и восхищения плоти. Многое из того, что 

существует сегодня в «современных движениях», является 

лишь увеселением плоти. 

 Поклонение — это не предмет плоти, а предмет Духа. 
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 Джастин Мартир, один из ранних отцов церкви, 

описывает нам картину служения ранней церкви. Он пишет: 

«В воскресенье все, которые живут в городе или в посёлке, 

собираются вместе в одно место. Воспоминания 

апостолов и книги пророков читают столько, сколько 

позволяет время. Потом, когда чтение закончено, 

ответственный за объяснение разъясняет прочитанное и 

призывает к подражанию этим славным примерам. Затем 

все вместе встают и обращаются с молитвами к Богу, а 

когда прекращается молитва, приносят хлеб, вино и воду. 

Ответственный возносит молитву благодарения, и всё 

собрание, соглашаясь, говорит: «Аминь!» 

 

 Это и есть дух поклонения ранней церкви. Почему? 

Потому что они были людьми, наполненными духом 

поклонения. Это Дух Святой движет нас к поклонению. Мы 

должны быть наполненными Духом для действительного 

поклонения. 

 

 Далее Павел говорит о: 

 Б. Нашей жизни в браке. 

 Он обращается к жёнам в Эфесянам 5:22: «Жёны, 

повинуйтесь своим мужьям, как Господу». Позже, в стихе 

25 он обращается и к мужьям: «Мужья, любите своих жён, 
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именно, как и Христос возлюбил церковь, и отдал себя за 

неё.» 

 Вы, возможно, не услышите этого на семинарах о 

браке, но муж и жена не будут супругами, какими хочет их 

видеть Бог, до тех пор, пока они не будут исполнены Духом. 

 У многих здесь присутствующих хороший брак, у 

других - прекрасный брак. Но есть такой уровень брака, 

который намного лучше. Это окончательный брак, брак, 

который поднимается над земными стандартами к 

небесному уровню. Это такой брак, когда муж и жена 

наполнены Духом Святым. 

 Позвольте мне поделиться с вами несколькими 

высказываниями о браке, которые я слышал. 

 Давид Биссонетт сказал: «Я недавно читал о том, 

что любовь — это предмет химии. Похоже, так считает 

и моя жена, которая относится ко мне, как к какому-то 

ядовитому веществу.» 

 Кто-то сказал, что брак — это цикл из трёх кругов: 

круг венчания, круг брака и круг страдания. Другой некто 

сказал, что до брака человек неполноценен, а после 

заключения брака он потерян окончательно. Говорят, что в 

первый год брака мужчина говорит, а женщина слушает. Во 

второй год брака женщина говорит, а мужчина слушает. В 

третий год говорят оба: и мужчина, и женщина, а слушают 

соседи. 
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 Разрешите сказать вам ещё нечто. Брак — это 

заведение, в котором мужчина теряет своё образование 

бакалавра, а женщина приобретает степень магистра. 

 Возможно, вы думаете о браке так же, как и другие. 

Позвольте заметить, что брак — это не те взаимоотношения, 

в которых ради счастливой и гармоничной жизни один 

жалеет другого. Бог предпочитает, чтобы брак был самым 

благословенным, наполненным любовью в отношениях двух 

людей. 

 Как нам иметь этот «окончательный» брак? Только 

наполненные Духом муж и жена могут создать такой 

благословенный брак. 

 

 Третье, о чём говорит Павел, — это: 

 В. О нашей трудовой деятельности. 

 Мы читаем в Эфесянам 6:5-6. «Слуги, будьте 

послушны тем, которые являются вашими хозяевами 

согласно плоти, со страхом и трепетом, в единстве 

сердца вашего, как Христу; 

 6- Не с показной услужливостью, как 

человекоугодники, но как слуги Христовы; исполняя волю 

Божью от сердца;» 
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 Павел пишет о нашей работе и нанимателях и то, как 

нам следует относиться к тем, на кого мы работаем. Мы часто 

смотрим на наш труд, как на способ зарабатывания денег, но 

Павел говорит о чём-то большем. Он говорит, что труд — это 

предмет Божьей воли для нас и потому мы должны 

рассматривать свою роль в любом найме в качестве 

служителей Христа. 

 Христиане должны быть самыми уважительными, 

честными трудящимися, какие есть у нанимателя. Любой наш 

труд — это часть нашего свидетельства, влияющего и на тех, 

с кем мы работаем. Христианин на работе не должен 

проявлять лень, нечестность и фальшь. Мы должны 

выполнять нашу работу так, чтобы было прославлено имя 

Бога. Наполненный Духом христианин будет трудиться так, 

чтобы прославить Бога в своей жизни. 

 

 Последнее, о чём говорит Павел, — это о: 

 Г. Нашей жизненной борьбе. 

 Прочитаем Эфесянам 6:10-11. «Наконец, братья 

мои, будьте сильны в Господе, и в силе могущества его. 

 11- Облекитесь во всеоружие Божье, чтобы вы 

могли стать против козней дьявола.» 

 Христианская жизнь — это не детская площадка для 

игры, а поле битвы. Мы боремся против духовных врагов, 

которые ищут нас, чтобы погубить, разрушить нашу жизнь. 
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Дьявол хочет удержать каждого из нас от жизни, 

посвящённой Богу. Он ненавидит христиан, которые 

угождают Богу в своей жизни. 

 Вот, что сказал Мартин Лютер: «я большой враг 

вшам. Когда у меня есть хорошая книга они собираются и 

устраивают парад ползая вверх и вниз по ней оставляя следы. 

Также и с дьяволом. Когда наши сердца чистые он приходит 

и пачкает их. 

 Единственная возможность быть победоносным в 

духовном сражении — это жить наполненной Духом жизнью. 

Не важно, как долго вы были спасены или насколько вы 

сильны духовно, с дьяволом вы не сравнимы. Тем не менее в 

нас живёт тот, кто сильнее дьявола. 

 Наполненная Духом жизнь — победоносная жизнь. 

 Если быть наполненным Духом так важно для нашей 

жизни, то мы просто обязаны делать то, что и должны. И вот 

перед нами встаёт вопрос - КАК БЫТЬ ХРИСТИАНИНОМ, 

НАПОЛНЕННЫМ ДУХОМ? 

 

 Заметьте последнее: 

3. Господство Святого Духа над нами. 
 Посмотрите в наш текст снова. Мы читаем: «И не 

упивайтесь вином, в котором есть излишество; но 

наполняйтесь Духом;» 
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 Что же говорит Библия о «наполнении Духом»? 

 Наверное, правильнее было бы вначале сказать, что 

значит не быть наполненным Святым Духом. Наполнение 

Духом — это не трагический опыт, изменивший нас, не 

сошедшая с неба молния, наделившая нас 

сверхъестественными возможностями. Многое из того, что 

происходит сегодня, в наше с вами время, якобы во имя 

Святого Духа, - ничто иное, как плотские эмоции. 

 Как же нам быть наполненными Святым Духом? 

 

 Во-первых, позвольте мне сказать, что наполнение 

Духом Святым означает, что у Духа Святого есть: 

 

 А. Полный контроль над вашей жизнью. 

 Обратите внимание на глагол «наполняйтесь.» Во 

дни Павла существовало три значения этого слова. Как мы 

используем это слово, чтобы понять, как быть наполненным 

Духом? 

 Итак, слово использовалось в описании ветра, 

наполняющего паруса лодки. Благодаря энергии ветра лодка 

могла двигаться. 

 Когда мы наполнены Духом, мы «движимы» 

энергией Духа Святого. Как сказал Пётр: «Святые мужи 
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Божьи говорили, будучи движимы Духом Святым.» (2 

Петра 1:21.) 

 Кроме того, слово «наполняться» употреблялось, 

когда речь шла о проникновении. Так используют соль для 

того, чтоб она «проникла» в мясо, сохранив его на долгий 

срок и придав ему вкус. 

 Таким образом, быть исполненным Духом в нашей 

жизни означает проникновение Его, Святого Духа, во все 

сферы нашей жизни: в наши мысли, поступки, чувства. 

 В-третьих, это слово говорит о полном контроле. Оно 

говорит о том, что нет больше самоконтроля, но я полностью 

нахожусь под контролем того, кто доминирует надо мной. 

Быть исполненным Духом означает иметь жизнь, 

находящуюся под полным контролем Святого Духа. 

 Когда мы говорим о наполнении Святым Духом от 

Бога, мы говорим о доминировании и полном контроле Духа. 

Это, наверное, лучшее объяснение того, почему так мало 

христиан, наполненных Духом. Большинство верующих 

говорит о том, что наполнение Святым Духом — это опыт, 

приносящий наслаждение, при этом не упоминается об 

опыте умирания для самого себя. Другие скачут возле своей 

скамьи вместо того, чтобы пасть в сокрушении у алтаря. 

 

 Я часто читаю истории людей из истории церкви, 

которые были наполнены Духом. Некоторые из них 
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молились неделями, месяцами, чтобы наполниться Духом. 

Другие молились ночи напролёт. 

 Каждый из этих молящихся был одолеваем 

духовным кризисом, побудившим его к полному склонению 

на сторону Бога. Это случалось именно в те моменты, когда 

они были уже наполнены Святым Духом. Тогда и только тогда 

мы наполняемся Духом, когда мы позволяем Ему иметь 

полный контроль над нашей жизнью! Прежде этого ничего 

подобного не произойдёт! 

 

 Всё выше сказанное напоминает нам, что 

исполнение Духом это: 

 Б. Продолжающийся контроль Духа в нашей 

дальнейшей жизни. 

 «Наполняйтесь» означает не что иное, как то, что мы 

должны оставаться наполненными! Иначе говоря, наша 

жизнь продолжает оставаться под контролем Духа Святого. 

 

 Иллюстрация: 

 Я всегда восхищался свидетельством Д. Л. Муди о 

том, как он был наполнен Духом. Он описывает это 

следующими словами: «Один день в Нью-Йорке, но какой 

день!!! Трудно описать его! Однако очень часто я 

ссылаюсь на него! Он, похоже, слишком свят, чтобы 
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говорить о нём! Что я хочу сказать, так это то, что Бог 

открыл себя мне! Я имел такой прилив любви, что мне 

нужно было просить Бога, чтоб Он остановил свою руку! 

Я проповедовал снова и снова. Мои проповеди почти не 

отличались одна от другой. Я не представлял 

слушающим никаких новых истин, месте с тем сотни 

людей были обращены. 

 Я не хочу возвращаться назад, туда, где я был 

раньше, не имея этого благословенного опыта.» 

 

 Подобный опыт может пережить каждый, чья жизнь 

наполнена Духом. Никто не захочет возвращаться туда, где 

был раньше. 

 Это и есть, должно быть, секрет всей христианской 

жизни. 
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Как иметь мир в сердце. 

Псалом 4. 

 Я читал о двух картинах, которые висели рядом в 

специальном месте в Италии. 

 На одной картине было изображено море во время 

шторма; чёрные облака и яркие проблески молнии на всё 

небо, а воде - человек, на лице которого изображены агония 

и отчаяние. 

 На другой картине также было нарисовано море, 

охваченное жестоким штормом, и тёмные облака. Но здесь 

посреди волн возвышалась скала, о которую волны 

разбивались. В расщелине скалы росла трава и другие 

растения с прекрасными цветами, а среди всего этого, 

невозмутимый дикой яростью шторма, — голубь, спокойно 

сидящий в гнезде. 

 

 В вашей жизни вы можете встречать также жестокие 

штормы либо в отчаянии, либо, сохраняя спокойствие. 

Вопрос не в том, что делать, когда приходит шторм, а в том, 

как встречать жизненные штормы? 

 

 Сегодня я хотел бы поговорить о том, как иметь 

мирное сердце, когда проходишь через шторм. 
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 Псалмы 4:8. «И я лягу с миром и буду спать; ибо 

только ты, ГОСПОДЬ, даёшь мне жить в безопасности.» 

 В стихе 8 Давид говорит: «И я лягу с миром, и буду 

спать;» Как  мы видим, когда в жизни Давида шторм, он 

сохраняет мир в сердце. Слово «мир» — это еврейское слово 

«шалом». «Шалом» было обычным приветствием и 

прощанием среди евреев. 

 В качестве приветствия его использовали, когда 

хотели спросить о том, как идут дела. В таком случае иудей 

говорил: «Шалом.» 

 Пример этого находится в Генезис 29:6, где Иаков 

спрашивает о Лаване, «здоров ли он». Слово здоров здесь 

означает «шалом». Затем Иаков спрашивает: «Есть ли у него 

мир?» 

 То же и Иосиф сказал своим братьям, когда они 

предстали перед ним: «Мир вам, не бойтесь!» 

(Генезис43:23.) Это то же, как если бы мы сказали: 

«Позаботься о себе» или «желаю тебе наилучшего!» 

 

 Когда Давид говорил о том, что он ложится в мире, то 

он, конечно же, говорил более, чем о приветствии или 

прощании. Он говорил о состоянии своего сердца на тот 

момент. Этими словами Давид говорил о внутреннем мире, 

свободе от стрессов и отчаяния, когда отсутствуют всякие 

разрушения и бедствия. 
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 Как нам, переживающим шторм, иметь такой же мир, 

как у Давида? Давайте ответим сегодня на этот вопрос, 

листая инструкцию христианской жизни. Посмотрите на 4 

Псалом и научитесь тому, как иметь спокойствие в сердце. 

 

 Во-первых, давайте посмотрим на ситуацию, в 

которой Давиду удаётся сохранять внутренний мир. 

 Подумайте вместе со мной о том... 

 

1. С чем сталкивается Давид. 
 

 Псалом 4:1. «Услышь меня, когда я взываю, О БОГ 

праведности моей: когда я был в тесноте, ты расширял 

меня; помилуй меня, и услышь молитву мою.» 

 Посмотрите на слова «когда я был в тесноте.» Давид 

ссылается на время больших бедствий в своей жизни. Слово 

«теснота» означает «прижатый в угол в тесном месте». 

(Этим местом может быть расщелина скалы). Также это слово 

означает страдания, проблемы. Давид говорит здесь о 

времени, когда он был стеснён неприятностями и горем. 

 Это также может означать «вражду» и «противника.» 

Давид говорит о бедствии, которое происходило в его жизни 

по вине других. Присутствовали те, которые доставляли 
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Давиду множество проблем, буквально «загнав его в угол, 

тесное место». На тот момент воды его жизни были 

беспокойны по причине вмешательства окружающих его 

людей. 

 Рассматривая внимательнее 4 Псалом, мы можем 

увидеть и объяснение этим действиям и отношениям. 

 Первое, что вам нужно заметить, — это то... 

 

 А. Что показывали другие. 

 Псалом 4:2. «О вы, сыны человеческие, до каких пор 

будете вы превращать славу мою в бесчестие? До каких 

пор будете любить суету и искать лжи? Села.» (Слово 

Села — это как музыкальная пауза или остановка в 

музыкальном произведении, отмечающая и показывающая 

знаком долготу паузы.) 

 Обратите внимание на стих 2. Давид говорит о тех, кто 

причиняет бедствия в его жизни. Он просит их остановиться 

и внимательно подумать о том, что только что сказал. 

 О чём же он просит их внимательно подумать? 

 Он напоминает о трёх вещах, которые они сделали. 

 Первое - они обратили славу в бесчестие. Фраза 

«сыны человеческие» говорит о ведущих людях, людях 

особого ранга. 
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 Основанием для псалма послужило то, что лидеры 

Израиля были соблазнены Авсаломом и вместе с ним увели 

многих людей «в сторону». Они были причиной того, что 

люди повернулись против Давида и сделали Авсалома 

царём. Бог назначил Давида царём, но те, которые были 

соблазнены, вместо Давида сделали царём Авсалома. 

 Давид знал, что слава принадлежит не ему, Бог дал 

ему эту «славу.» ДЛЯ КАЖДОГО СЛУЖИТЕЛЯ ОЧЕНЬ ВАЖНО 

ВИДЕТЬ СЕБЯ ИМЕННО ТАКИМ ОБРАЗОМ. 

 Он знал, что Бог поставил его царём, но люди 

отвернулись от него и от Бога, сделав царём Авсалома. 

  

 Как сказал Уоррен Уирсби: «Люди не только 

сместили царя, они сопротивлялись Господу Иегове, 

который посадил Давида на трон.» Эту славу люди 

презрели. 

 

 Во-вторых, Давид говорит о том, как люди «любят 

суету.»   Слово суета говорит о пустых, бесценных 

вещах. Всё, чего хотели люди, что любили и чему следовали, 

было пустым и никчемным. 

 

 В-третьих, Давид говорит о том, что люди «ищут 

лжи.» 
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 Слово «ложь» говорит об обмане, отсутствии правды. 

Люди не только следуют пустым вещам, они верят фальши и 

в результате оказываются обманутыми. 

 Иными словами, Давид, говоря о бедствии, которое 

пришло в его жизнь, упоминает людей, ушедших от Божьей 

цели, которые впоследствии будут «оторваны». Вот почему 

он спрашивает этих лидеров: «О вы, сыны человеческие, до 

каких пор будете вы превращать славу мою в 

бесчестие?» Вот почему он спрашивает тех, кто перешёл на 

другую сторону: «До каких пор будете любить суету и 

искать лжи?» 

 То, о чём говорит Давид, я видел много раз за 

прожитые мною годы. Самое неспокойное и будоражащее 

время для церкви — это следование за чьим-то негативным 

примером. Я видел, как кто-либо обижался в отношение 

каких-либо вещей, а затем начинал настраивать 

(подстрекать) других людей, чтобы те думали, как он и были 

на его стороне. По неизвестным причинам ложь 

принимается быстрее, чем правда, люди верят сказанному и 

следуют за этой ложью, не осознавая того, что их уводят в 

сторону от истины. 

 

 2 Самуила 15 рассказывает нам о подобных 

действиях. 

 Я с Авсаломом начинаю «кампанию воцарения». 

Авсалом ловил людей, желающих говорить с царём, 
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Давидом, и говорил им, что если он будет царём, то будет 

поступать лучше прежнего царя. 

 Я могу себе представить его говорящим: «Если бы я 

был царём, мы поступали бы по-другому. Мы бы делали всё 

так, как нужно, а не так, как они это делают.» 

 2 Самуил 15:5. «И было так, что когда какой 

человек подходил поклониться ему, он простирал руку 

свою, и брал его, и целовал его.» Короче, он «завоёвывал» 

у людей расположение.  Библия говорит об Авсаломе как 

о красивом человеке, которому трудно было противостоять. 

Медленно, шаг за шагом, он выстраивал себе цепочку 

последователей, что и привело к оппозиции с царём, 

которого помазал сам Бог. 

 

 Вы знаете, как это работает? Люди, подобные 

Авсалому, обращаются к вам и действуют так, будто они ваши 

«закадычные» друзья, тогда как на самом деле им до вас 

раньше и «дела не было». Они не имели ничего общего с 

вами раньше, а вот теперь у них появились кое-какие дела, и 

вы являетесь средством для достижения их цели. Они 

потихоньку рассказывают вам свою историю, намекая на то, 

чтобы вы согласились с ними, стали на их сторону, а затем 

стали частью их дел. Так всегда случается и в церквах. 
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 Что эти обманутые люди не могут понять, так это то, 

что Давид понимал их поведение. Их поступки показывали 

отказ не только от Давида, но и непослушание Божьей воле. 

Вот почему Давид добавляет слово «селах» в конце своих 

слов. Тем самым он говорит: «Вам нужно остановиться и 

подумать о том, что вы делаете и что собираетесь 

произвести.» 

 Как ещё сказал Уоррен Уирсби: «Толпа энтузиастов 

следовала за пустотой и потому должна много 

заплатить за свой грех.»  Следовать за непослушным 

значит стать таким же непослушным, при этом последствия 

ожидают обоих. 

 Как я и говорил раньше, легче поверить лжи чем 

истине, потому, конечно же, добрые люди увлекаются 

грешными эгоистами и потому, обманутые, уходят в сторону 

от того, что угодно и что славит Бога. 

 Действия тех людей причинили много страданий 

Давиду. Он также описывает то, ... 

 

 Б. Что говорят другие. 

 Псалмы 4:6. 

 В стихе 6 Давид объясняет, что говорят люди: 

«Многие говорят, Кто покажет нам какое добро? 

ГОСПОДЬ, вознеси на нас свет лица твоего.» 
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 Давид хорошо знал о недовольстве и ропоте людей. 

Он знал, о чём они думают и о чём они говорят между собой. 

 Слова «кто покажет нам какое добро?» означают 

«мы можем видеть что-то доброе.» Другими словами, - 

«мы хотим, чтобы всё происходило иначе, мы хотели бы 

видеть, как вещи происходят по-другому.» 

 Итак, они говорили: «Мы хотели бы, чтоб всё было 

так, как прежде.» 

 Я слыхал, как люди рассказывают о старых добрых 

временах, о том, как всё делалось раньше. Мы все знаем, что 

говорят о прошедших днях. Те «старые добрые времена» 

являются комбинацией плохих воспоминаний и добрых 

представлений. 

 

 В их понимании то, что было по-другому, должно 

быть добрым. Как бы там ни было, нужно задать вопрос - как 

будет хорошо? Будет ли то, что они хотят и называют 

«добром», прославлять Бога? Будет ли это ко благу или это 

всего лишь их прихоть и своеволие? 

 То, что некоторые называют «добром», по-

настоящему не так уж и хорошо. 

 Давид так выражает то «хорошее», которое он сам 

желает. Он желает видеть Господа, сияние Божьей улыбки на 

нём и людях. Вот, что он имел в виду, когда сказал: 

«ГОСПОДЬ, вознеси на нас свет лица твоего.» Это то, о чём 
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те люди и не думали, когда говорили: «Кто покажет нам 

немного добра.» Желаемое ими «добро» было их путём, 

вместо того, чтоб идти путём Божьим. 

 Спряжение глагола указывает на то, что это 

утверждение повторяется снова и снова теми, кто жалуется. 

Чем больше они жаловались, тем больше другие 

подхватывали их недовольство. 

 Что начиналось малым, то вскоре стало «многим». 

(Стих.6. «Многие говорят...»)    

 Неблагодарность и жалобы людей 

распространились, как инфекция, как разрастающийся рак. 

 

 Эту историю можно повторять снова и снова. Она о 

том, как возникают подобные, не дающие покоя истории, в 

церквах. Обычно есть небольшая горстка людей, чем-то 

недовольных, которые всячески распространяют свои 

жалобы: «Кто окажет нам добро?» И чем больше они 

делают это, тем больше других обманутых к ним 

присоединяется. Со времён Давида мало что изменилось. 

 Давид исповедует действия и отношения людей, 

которые повергли его в беду. Это то, с чем сталкивался 

Давид. 

 Но посмотрите на следующее: 
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2. Что чувствовал Давид. 
 Псалом 4:1. «Когда я был в тесноте, ты расширил 

меня;»  Его бедствием было тесное место, но Бог вывел его 

на «широкое» место. Слово «широкое» значит пространное, 

открытое.  Бедствие — это узкая яма, в 

которую мы соскальзываем. Но нам не нужно оставаться в 

этом месте. 

 

 Псалом 4:7. Давид здесь говорит: «Ты вложил 

радость в сердце моё...» Он был в стрессовой ситуации, но 

его сердце было наполнено радостью. Давайте вместе 

посмотрим, как Давид себя чувствовал. 

 Во-первых, заметьте: 

 

  А. Переживание радости. 

 Того, через что проходил Давид, было достаточно, 

чтоб ввести в депрессию любого, но вместе с тем Давид был 

наполнен радостью. Как же удавалось Давиду радоваться в 

тот момент, когда он проходил через всё происходящее? 

Счастье Давида не зависело от происходящего, его счастье 

было сокрыто в Боге. Радость и веселье, которые он 

переживал, были той радостью и весельем, которыми сам 

Бог наполнил его сердце. 
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 В Псалме 4:1 он молится: «Услышь меня, когда я 

взываю, О Бог праведности моей…помилуй меня, и 

услышь молитву мою.» Давид хорошо знает, что он ничего 

не заслуживает от Бога. Вот почему он просит Бога о милости. 

Мне нравится, как он обращается к Господу. Он обращается в 

молитве к «Богу праведности своей.» Давид знает, что у него 

нет собственной праведности и что его праведность - в Боге. 

 Имея личные взаимоотношения с Богом, он знает, 

что Бог заботится о нём, и потому взывает к Нему о помощи. 

Бог поднимет его из «тесного места» грусти в «пространное 

место» радости. Внешне всё было пасмурным, но внутри он 

был полон радости. 

 

 Далее заметьте: 

 Б. Его радость продолжается. 

 

 Псалом 4:7. «Ты вложил радость в сердце моё, 

больше чем во время, когда их хлеб и вино умножились.» 

Давид упоминает время жатвы, которая всегда 

праздновалась с ликованием и радостью. Во время жатвы 

иудеи всегда демонстрировали огромную радость.  Вместе с 

тем радость, которую Давид испытывает в своём сердце в 

момент своих бедствий, намного превосходит радость тех 

событий. 
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 Слово «радость» — значит «радоваться» или 

«возрадоваться». Вместо того, чтоб быть разочарованным, 

Давид радуется. С точки зрения всех живущих, у него нет 

причин для радости, но у Давида было то, о чём этот мир не 

знает. Он имел радость, исходящую от Бога. 

 Вы, должно быть, спросите, действительно ли 

возможно иметь такую радость во время несчастья? 

 

 Напоследок хочу, чтоб вы заметили нечто: 

 

3. Что обнаруживает Давид. (Псалом4:8.) 
 Давид имел больше, чем простую радость в своём 

сердце. Он говорит в 8 стихе: «И я лягу с миром, и буду 

спать; ибо только ты, ГОСПОДЬ, даёшь мне жить в 

безопасности.» Он обнаружил мир, способный освободить 

его от того, что обычно беспокоит человека. 

 Апостол Павел описал это следующим образом: «И 

мир Божий, который превосходит всякое понимание, 

соблюдёт сердца ваши и умы ваши через Христа Иисуса.» 

(Филиппийцам 4:7) Это — мир, превосходящий всякое 

понимание. 

 Кто-то, проходя через тревожные воды, остаётся 

спокойным, а кто-то, проходя тёмные время, наполнен 

беспокойством. 
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 Это то, что Давид переживает в свои «тёмные» часы. 

Он понял, что может лечь на ночлег и сладко спать. 

 

 Вопрос в том, как нам иметь такой мир? 

 В заключение разрешите мне показать три вещи, о 

которых говорит нам Давид в Псалме 4 и которые мы должны 

делать. 

 

 Первое, что он говорит нам, — это: 

 А. Не позволяйте ситуации, в которой вы 

оказались, отвлекать вас. (Псалом 4:4.) 

 Здесь он говорит: «Пребывайте в благоговейном 

трепете...» Он говорит о страхе и уважении к Богу. Кто 

боится Бога, у того нет причин бояться кого-то другого. 

 Давид говорит, чтоб мы удерживали глаза свои на 

Господе. 

 Не позволяйте тому, что делают другие, порабощать 

ваши мысли. Позвольте Господу быть вашим «фокусом». 

Сконцентрируйте ваш взгляд на Нём! Если вы остановите 

ваше внимание на ситуации вокруг вас, это наполнит ваше 

сердце страхом. Но если устремите ваш взгляд на Господа, 

пребывая в страхе и трепете перед Ним, тогда ничего и 

никого больше вы бояться не будете. 
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 Во-вторых, Давид говорит, чтоб мы... 

 Б. Не позволяли нашей ситуации осквернить нас. 

(Псалом 4:4.) 

 Очень легко позволить тому, что делают другие, 

действовать на нас негативно. Вместо этого Давид просит нас 

сохранять своё сердце чистым. Он говорит в 4 стихе: «...и не 

грешите.» Не оставляйте негативного следа. Не позволяйте 

вашему сердцу наполниться гневом, горечью и желанием 

мести. Сердце, наполненное гневом, не может быть 

наполнено миром. 

 Далее в стихе 4 он говорит: «...беседуйте с сердцем 

вашим на ложе вашем, и утишитесь.» Давид рекомендует 

нам исследовать наши сердца, экзаменовать свои сердца, 

чтобы убедиться, что там нет ничего, что мешает миру 

наполнить нас. 

 

 В-третьих, он говорит нам о том, чтоб мы ... 

 В. Не позволяли нашей ситуации поразить нас. 

(Псалом 4:5.) 

 Он говорит в 5 стихе: «Приносите жертвы 

праведности, и уповайте на ГОСПОДА.» 

 Давид говорит, что не важно, что делают и говорят 

другие, мы должны продолжать служить Богу, доверяя Ему. 
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 Не позволяйте возникшей ситуации заставить вас 

перестать служить Господу. Не позволяйте ей поразить вас. 

Чтите Бога несмотря на то, что происходит в вашей жизни. 

Доверяйте Богу, и Он позаботится о вас. 

 

 Если вы не позволите вашей ситуации отвлечь и 

поразить вас, Бог даст вам сердце, наполненное миром. 

 

 Эдвин Маркам написал: «В самом сердце циклона, 

который разрывает небо, разбрасывает облака и 

сокрушает башни, существует место полного покоя, 

потому и здесь, среди шума преходящих вещей, я имею 

место, где мой дух поёт, это место находится в Божьей 

руке.» 

 

 Кто-то сказал: «Бог берёт отрезки жизни и даёт 

нам несокрушимый мир. Вы можете быть подобны Давиду. 

Когда жизнь разваливается на части, вы можете иметь 

мир, превосходящий всякое разумение.» 

 

 И я напомню вам, что вы не сможете иметь Божий 

мир в своём сердце до тех пор, пока не познакомитесь с 

Богом мира. 
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 Знаете ли вы Его?    

 


